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英格兰职业球员协会拒绝降薪———

宁愿做慈善也不便宜老板
意甲、西甲、德甲与法甲的球员都降薪了，英超何时

跟上？答案是“不知道”。上周末，英超职业联盟召开会议，

提出了包括削减球员30%工资在内的多项提议， 英格兰

职业球员协会随即表态，其他提议举双手赞成，降薪30%

的提议坚决反对， 台面上给出的理由是球员降薪非但无

助于抗击疫情，反而会给NHS（英国国家医疗服务体系）

造成损失，台面下的真正原因是打倒为富不仁的资本家。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

听上去有些匪夷所思，球员降薪
不是为社会做贡献吗？为什么会给
NHS造成负面影响呢？还真没错，英格
兰职业球员协会算了笔账，按英超联
盟提出的方案，所有英超球员降薪
30%，涉及总金额将在5亿英镑左右，
因此英格兰国库减少的个税收入将达
到2亿英镑，这笔损失将直接影响政府
机构以及NHS的财政预算，“我们不知
道英超联盟制定提案时是否考虑到这
一点，卫生部长汉考克先生在要求球
员降薪时又是否考虑过这一点。”
不过较真的话，其实英格兰职业

球员协会的这番话也站不住脚，关键
在于时间，球员工资减少，会导致个税
减少，这的确没错，但个税减少的影响
要等到下个财年的财政预算才能反映
出来，而等到明年，疫情很可能已经结
束了。退一万步说，就算即时反映，在
目前疫情第一的大背景下，英国政府
也不可能削减给英国国家医疗服务体
系的拨款。
真正的原因是什么？很简单，球员

同意作为高收入人群，自己有义务在
疫情中去帮助那些遭遇困难的人，但
他们不相信自己减少的薪水会送到那
些真正需要帮助的人那里，在他们看
来，球员减薪的最终结果是钱流入了
那些原本就腰缠万贯的老板的口袋。
在上周末进行的会议上，每支英超球

队至少有一名球员代表参加，其中沃
特福德队长迪尼、西汉姆队长诺布尔
以及代表曼城球员参会的德布劳内都
态度明确地反对降薪计划。
英格兰职业球员协会在声明中宣

布支持向NHS捐款2000万英镑，以及
向低级别联赛垫付1.25亿英镑这两项
决议，同时表示英超球员对NHS的捐
款肯定会超过英超联盟的预期，一些
参会球员则强硬表示自己宁愿将钱捐
给NHS或者慈善机构，也不会同意降
薪，因为前者至少能确保这些钱花在
了正确的用途。

也难怪球员的反应会如此激烈，
同样在上周末，利物浦继热刺、纽卡斯
尔等俱乐部后，也宣布将部分雇员转
为临时停职状态，在这一状态中，英国
政府将承担这些职员80%的工资，利
物浦则会为他们补齐剩余的20%。这
一决定立即引来猛烈炮轰，包括卡拉
格、哈曼、科利莫尔在内的多位原利物
浦球员都批评利物浦是在吸政府的
血。
“政府为了减轻中小企业的压力

才制定了这一政策，而英超老板全都
是超级富翁！这太恶心了。”科利莫尔
说，墨菲则因此表示自己理解球员为
什么会反对降薪，“球员反对的其实不
是降薪，他们只是想确认自己的钱被
用在了什么地方，是用于慈善还是留
在俱乐部口袋里，这是完全不同的两
件事！”

英国转播商购买中超转播权

地主家没余粮，吃吃“代餐”也挺好
赛季重启遥遥无期，发愁的不仅

是俱乐部和球员，还有球迷。在英国政
府发布社交禁令之后，绝大多数英国
球迷都只能宅在家，如果赛季还在进
行，那至少还有球可看，不会太无聊，
至少不会无聊到颠卫生纸的地步———
不过现在，一个新的选项出现了，那就
是中超，一家名为“Freesports”的转播
商正式购入了中超在英国的转播版
权，中超也成为了英格兰球迷近期最
有可能看到的足球直播赛事。

Freesports成立于2017年8月31
日，是一个免费体育赛事直播频道（在
爱尔兰为收费频道），下属于大名鼎鼎
的英国付费电视转播商“Premier

Sports”，后者成立于2009年，拥有包
括西甲、意甲、荷甲、美洲杯等多项足
球赛事在英国的转播权。简单点说，
收视率高的知名赛事都放在Premier
Sports收费播出，而那些还处于市场
开拓阶段，观众付费意愿较低的赛事
则会安排放在Freesports播出，中超便
属于后者。

英格兰媒体指出在Freesports看
来，中超很可能将成为全球首个恢复
正常的知名顶级足球联赛，“中超原本
将在2月22日开始新赛季，但由于疫
情的缘故被推迟，但从上个月开始，各
支球队都已经恢复训练，各种迹象表
明中超很有可能会在4月底或5月初

重启。”
如果Freesports的预计成为现实

的话，到了4月底5月初，英国球迷就能
在电视上收看中超直播，《每日邮报》
同时指出其他一些转播商比如天空体
育和BT体育也在观望，如果中超真能
够在近期恢复且反映较好，那么它们
将会从Freesports手中购买版权。

值得一提的是，早在2016年，中超
就已经开始在英国转播了，当时的转
播商是天空体育，合同为期三年。2019
年，Eleven Sports击败天空体育拿到
了中超在英国的转播权，但由于后者
自身发展原因，2020赛季中超在英国
的直转播版权最终被Freesports拿下。

英超移师中国踢？
提议是真操作有点难
英超职业联盟会议上达成的另一

项协议是英超不会在五月初重启，其
实这不能说是达成协议，因为这压根
就不是联盟、俱乐部或球员所能决定
的，英国疫情短期内还看不到拐点，而
球员至少需要在新赛季开始前三周就
恢复训练，就目前情况来看这一点都
不现实。
事实上，现在各方已经为如何踢

完本赛季愁白了头，按照伯恩利主席
加里克的说法：“如果本赛季无法完
成，伯恩利将损失5000万英镑，还有
些俱乐部的损失可能高达一亿英
镑。”
在上周末的会议上，有俱乐部提

出可以尝试将英超挪到中国进行比
赛，原因很简单，中国是全世界对疫情
控制最到位的国家，已经解除了封城
令，社会秩序基本恢复，去中国踢能够

保证球员健康。而在英国，别说赛季重
启要占用医疗资源了，现在不少俱乐
部都将球场捐出来用于抗疫，连球场
都没有，怎么踢呢？
不过这一提案变成现实的难度也

是可想而知的，一方面是去不了的问
题，之前我国外交部与国家移民管理
局已发布通告，暂停外国人入境，除非
英国政府出面，否则同时接纳20支英
超球队压根没可能。另一方面则是不
能去，英超恢复却要搬去别的国家踢，
舆论压力会难以想象。
一位不愿意透露姓名的英超俱乐

部首席执行官确认将英超挪到中国去
踢的建议是真实存在的，“但这压根就
没可能实施，实在是太疯狂了，如果我
们真的这么干了，我们会被口水淹死
的，而据我所知，绝大多数俱乐部都不
会同意这个方案。”

一看都是“老熟人”
收视率根本不用担心
很多球迷会关心一个问题，中超

在英国转播，有收视率吗？答案是肯定
的，疫情期间影响就不用说了，如果中
超真能在4月底或5月初恢复，英国球
迷压根就没得选———白俄罗斯超级联
赛在英国没有转播。
就算不考虑疫情，中超也有一个

独特优势，那就是开球时间，中国与英
国有七小时时差，中超开赛时间一般
在下午和傍晚，换成伦敦时间就是上
午开踢，竞争对手极少，以Freesports
为例，它们目前拥有的版权中，只有J
联赛的开赛时间与中超相近，而仅就
知名度来说，中超是要在J联赛之上
的。
这主要是因为中超拥有大量英超

球迷耳熟能详的顶级外援，比如说奥
斯卡、阿瑙托维奇、胡尔克、沙拉维、保
利尼奥等等，加上之前曾执教中超的
埃里克森、博阿斯、弗洛雷斯等名教
头，也算是名声在外，对更多只是看热

闹的英国球迷来说还是有些吸引力
的。

事实上，2016年天空体育首次在
英国转播中超赛事时就曾引起过一股
中超热，最先登陆的两场比赛分别是
上海申花对江苏苏宁以及广州富力对
上海上港，结果两场比赛一共打进了
11球，让球迷看得很过瘾，英格兰媒体
的报道指出这两场比赛在英国的收视
率甚至是超过了荷甲。
由于整体质量上的差距，中超在

英国的收视率并没有持续火爆下去，
不过近年来随着一些中超外援的回
流，中超在英国乃至整个欧洲足坛的
形象越来越好，保利尼奥、热尔维尼奥
等球员回归欧洲联赛后的成功证明了
中超并不只是养老院，今年一月从申
花租借加盟曼联的伊哈洛是最新一个
例子，《每日邮报》的留言板上就有球
迷说：“我很想看看伊哈洛之前效力的
球队是什么水平。”

▲《太阳报》
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尔

■网友热评

●大概的感觉就是， 你家那个五音不全的孩子突然被选中去

参加全市歌咏比赛。

●想象一下中央电视台买了美国乒乓球联赛转播权。


